Fecha:
 12/09/2024
 Audiencia:

 Vpe:
 \$953.469
 Tirada:

 Vpe pág:
 \$1.156.324
 Difusión:

\$1.156.324

Difusión: 19.138
Ocupación: 82,46%

66.983 Se 20.174 Fr 19.138

Sección: Frecuencia:

: cienciasociedad cia: 0



Pág: 11

Ciencia & Sociedad

En 1998 comenzó a operar el FPA, el primer fondo público de gestión ambiental de Chile.

Vpe portada

Este fondo se creó a partir de la Ley 19.300 sobre Bases Generales del Medio Ambiente. Se financian proyectos ciudadanos, desde comunidades educativas y también indígenas.



CONCLIRSO LIDERADO POR EL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE

Convocatoria busca **proyectos** que promuevan el **cuidado de la naturaleza** en el **Biobío**

Natalia Vargas Olavarría

Proyectos ciudadanos, de establecimientos educacionales o de comunidades indígenas locales que apunten a fomentar la consciencia y acción de cuidado de la naturaleza son los convocados para postular al Fondo de Protección Ambiental (FPA) que administra el Ministerio de Medio Ambiente (MMA) y recientemente abrió su vigésimo séptima versión.

Ecotécnicas hídricas, eficiencia energética, cambio climático y des-

Abordar la educación para fomentar la consciencia y acción en la sociedad local es el propósito del Fondo de Protección Ambiental, que abrió su vigésimo séptima versión que permitirá las postulaciones hasta el próximo 2 de octubre.

> contaminación ambiental, economía circular y gestión de residuos, valoración y conservación de la biodiversidad son las temáticas que pueden abordar las iniciativas que

participen de la nueva convocatoria del tradicional concurso nacional y que a través de los años ha permitido beneficiar e impactar potentemente a nivel regional.

Larga trayectoria

"Es un fondo que tiene un especial reconocimiento por el rol que ha cumplido, tiene ya bastantes años y con el cual hemos ido apoyando a distintas instituciones", destacó al respecto Pablo Pinto, seremi del MMA para Biobío.

La larga trayectoria del FPA va de la mano con la Ley 19.300 sobre Bases Generales del Medio Ambiente a partir de la que se creó y que en su artículo 1° establece "el derecho a vivir en un medio ambiente libre de contaminación, la protección del medio ambiente y la conservación del patrimonio ambiental se regularán por las disposiciones de esta ley, sin perjuicio de lo que otras normas legales, establezcan sobre la materia".

Así, comenzó a operar en 1998 y se posiciona como el primer fondo público concursable nacional en torno a la gestión ambiental, por lo que ha entregado financiamiento a cerca de 3.800 proyectos en todo Chile y más de 300 son de la Región del Biobío, habiendo varias en ejecución actualmente y a las que se espera sumar otras en 2025 como resultado de la nueva convocatoria.

"La verdad que yo me encuentro muy satisfecho en torno a las propuestas que existen por parte de las organizaciones", manifestó el seremi al respecto.

Experiencias locales

"Reciclando los Residuos Orgánicos" es uno de las iniciativas ganadoras en fase de ejecución. En la Escuela D-684 Baldomero Lillo de Lota, su centro general de padres y apoderados junto al apoyo de docentes encargados, tienen la intención de reciclar varias toneladas de basura orgánica producida por una feria cercana.

"La feria está a dos cuadras de nuestro establecimiento educacional y produce de 4 a 6 toneladas diarias de residuos. El 80% de esos residuos son orgánicos", explicó Olimpia Cifuentes, profesora del establecimiento.

La recolección tiene como objetivo crear vermicomposteras, un recipiente cerrado donde lombrices procesan los desechos orgánicos y genera humus, produciendo un compostaje rápido, en poco espacio y sin malos olores.

La intención es poder observar estos resultados en aproximadamente 4 meses, que se esperan comprobar en noviembre por medio de una medición cuantitativa de las toneladas de desechos reutilizadas a